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Crecer en todos los sentidos 

 

 

¿Por qué elegiste la universidad de Morelia para tu intercambio? 

Me interesó siempre hacer un intercambio, vi las oportunidades que tenía y conocí a unos 

chicos de Morelia acá en la Universidad que me incentivaron a que vaya a su país. Los 

chicos me incentivaron por la cultura, desde el punto de vista de la arquitectura también y 

por razones económicas ya que México es un lugar súper barato para nosotros. Como 

tenía conocidos en esa Universidad preferí ir a Morelia que era una ciudad más tranquila 

quizás que la otra opción, Ciudad de México, por las dimensiones y es más cómodo.  

¿Cuáles fueron tus primeras impresiones de la Universidad? 

Cuando llegué me recibieron muy bien, me recibió una familia, estuve en la casa de 

ellos por unas semanas hasta que me ubiqué, forma parte de un programa de tutorías que 

tiene la universidad, ellos le llaman padrinos, son voluntarios que se encargan de recibirte 

allá. La facultad también me recibió muy bien, pero a las pocas semanas la Universidad 

entra en toma, por los estudiantes exigiendo puestos y todo el predio universitario queda 

paralizado por casi dos meses, siendo un semestre hubo mucha desorganización. Pero 

particularmente la facultad de Arquitectura fue muy responsable y pude tener contacto 



con mis profesores, tuvimos clases fuera de la universidad, perdí muchas clases, pero no 

todas, como les pasó a otras carreras. En arquitectura son muy responsables con los 

intercambios y súper amables.  

¿Y de la ciudad? 

Fue otro mundo porque es una ciudad colonial, tiene otra arquitectura, muy 

diferente con Rosario. Es muy particular porque está hecha con cantera rosada, todos los 

edificios son hechos con esa piedra, son muy lindos. Tiene muchas iglesias y me 

sorprendieron todos los puestos callejeros que hay, 

¿Cómo fue la integración al espacio académico? ¿Participaste de alguna actividad de 

integración para estudiantes internacionales? 

Bien, los compañeros súper amables, lástima que se perdió todo el contacto que pudo 

haber sido, no nos relacionamos tanto, pero eran amables. La encargada de 

responsabilidad intenta hacer que nosotros que estamos solos, todos los alumnos de 

intercambio puedan generar una especie de vínculo entre ellos, conocí un chico de 

España, varios de Colombia. Se hace una reunión donde nos conocemos, un café 

de movilidad que es como un ritual que se conocen todos los que van de intercambio y los 

que se quieren ir, para que se conozcan y puedan decidir a donde ir. 

¿Cómo fue tu relación con los profesores? ¿Y con tus compañeros? 

Tuve más relación con la familia de mi padrino y más que nada con los chicos de 

intercambio porque no pude convivir tanto con mis compañeros de clase.  Mi padrino me 

mostró la escuela, me presentó a la responsable de movilidad, me mostró la ciudad. Tenía 

una profesora brasilera que me llevaba bien, súper a gusto, un profesor que me daba 

Urbanismo bien... La relación con los profesores de acá me parece mucho más de colegas, 

un poco más íntima que allá.  

¿Se presentaron dificultades durante el intercambio?  

 No, la verdad que no.  

¿Cómo percibiste la exigencia académica en relación con tu facultad? 

Normal, es diferente. La diferencia más grande que encontré, aparte de la organización, 

ellos respetan los tiempos y van rindiendo lo que nosotros tenemos como parciales y no 

tienen un final, tienen instancias de recuperatorio. Se acerca más a lo que nosotros 

conocemos como el Secundario. Y al ser en semestres es mucho más fácil porque si perdés 



un semestre perdés sólo un semestre, no todo el año como es acá. Al nivel lo 

encontré bastante parecido. 

¿Qué es lo que más llamó tu atención de la Universidad? ¿Cumplió tus expectativas? 

Si hay algo que aprendí es que es ir sin expectativas. Quizás lo que más llamó mi 

atención es que ellos empiezan con un curso y terminan con el mismo curso, por el tema 

que es muy parecido a la escuela secundaria de acá.  

¿Cómo fue la adaptación a la vida en esa ciudad? 

La verdad que no tuve inconvenientes culturales, la gente es muy amable. La 

movilidad está bastante extraña porque en esa ciudad en específica se 

manejan con combis en las que tenía que darle moneditas al chofer, no era con 

tarjeta, por ahí viajaban todos apretados en una combi. Lo único malo del transporte es 

que a las 22:00 hs ya no funcionaba más y tenías que tomar un taxi. Las distancias son 

bastante grandes, pero es más chica que Rosario. 

¿Cuál era el costo de vida (aproximadamente) por mes en aquella ciudad? 

Si querés ahorrar bastante, con unos tres mil, tres mil quinientos mexicanos te 

manejabas, ahora el peso mexicano está muy parecido al dólar.  

¿Recomendarías el intercambio? ¿Qué beneficios crees que tiene este tipo de intercambio? 

Sí, la recomendaría, tiene beneficios en todos los sentidos, por ver una forma de 

vida diferente, por ver una universidad diferente, de conocer, la experiencia de ir solo, 

manejarte en otro país es totalmente diferente, obligarte a hablar con la gente. Es toda 

una experiencia vivirlo. 

 

 

 


